

LUIS ERENESTO MIRAMONTES

El 9 de mayo de 1960, el Comité Asesor de la Administración Federal de Drogas y Alimentos (FDA) de los EE. UU. recomendó la aprobación de la primera pastilla anticonceptiva oral de nombre Enovid (mestranol y norethynodrel), la que recibió el registro sanitario de la FDA el 23 de junio, empezando a comercializarse el 18 de agosto del mismo año por la compañía Searle.

Es muy satisfactorio compartir con ustedes, que es al químico mexicano Luis Ernesto Miramontes (Tepic, 16 de marzo de 1925 – Ciudad de México, 13 de septiembre de 2004) a quien se le considera como el inventor del primer anticonceptivo oral, al sintetizar la noretisterona (o noretindrona) en 1951, cuya patente obtuvo junto con Carl Djerassi y George Rosenkranz, miembros de la compañía química mexicana Syntex, aunque es debido reconocer también las aportaciones de Russel Marker, Gregory Goodwin Pincus y de Margaret Sanger, quienes obtuvieron el financiamiento necesario de la Planned Parenthood.



La trascendencia histórica que llevó la aprobación de este primer fármaco anticonceptivo para evitar embarazos no deseados es tal, que se considera que el número de fallecimientos anuales de mujeres relacionados con los embarazos ha disminuido alrededor del 50%; hay al menos tres veces menos muertes infantiles, la cifra de procedimientos para interrumpir los embarazos es sensiblemente menor, el número de embarazos no planeados ha mermado, impulsó la revolución social, y desató el cambio económico más significativo de finales del siglo XX.